

EL DIA EN MADRID

Hablando con Garcia Prieto. El decreto de disolucion del Parlamento se firmará mañana. Importante Consejo de ministros

(Por teléfono) Madrid 9 (varias horas).

HABLA EL PRESIDENTE Al recibir a los periodistas el señor Garcia Prieto, en su despacho del ministerio de Estado, manifestó que a primera hora había despedido a Palacio con el Rey. Desmintió a continuación ciertos rumores aparecidos en la Prensa, según los cuales había sido objeto de un atentado la persona del ministro de la Guerra.

RECAUDACION DE HACIENDA La recaudación obtenida en Hacienda, por todos conceptos, durante el año 1917 arrojó un aumento de 35.361.123 pesetas, sobre lo recaudado en el año 1916.

FIRMA DE GUERRA El Rey firmó un decreto destinando al Estado Mayor Central al teniente coronel de Estado Mayor don Manuel Benedicto, Marte y al capitán de ingenieros don Juan Mignon Suero Díez.

DESTINOS CIVILES El ministro de la Guerra estudia con interés un proyecto par dar destinos civiles a las clases de tropa, que sean licenciados o jubilados.

CONSEJO DE MINISTROS A las cinco de la tarde se reunió el Consejo de ministros.

El primer ministro llegará a las once de la noche, cuando se reunirá el Consejo de ministros.

El ministro de Fomento, don Juan de Dios, quien dijo a los periodistas que llevaba el informe de la comisión relajivo a la pasta del carbón.

Un periodista se manifestó que la falta de carbón vegetal se achacaba a los transportes.

El ministro contestó diciendo que le habían escrito de Barcelona pidiendo la preferencia que al carbón mineral afecta se haga extensiva al carbón vegetal.

El ministro contestó diciendo que le habían escrito de Barcelona pidiendo la preferencia que al carbón mineral afecta se haga extensiva al carbón vegetal.

Los señores Ventosa y Rodés llegaron juntos.

El primer ministro fue el ministro de Fomento, quien dijo a los periodistas que llevaba el informe de la comisión relajivo a la construcción de un edificio escolar en Villalpando.

Además dijo que iba a presentar a sus compañeros un decreto relativo a la construcción del edificio destinado a Instrucción pública, reanudándose las obras el lunes próximo. Las obras están paradas por falta de crédito.

Con el mismo crédito continuarán las obras de construcción de la Facultad de Farmacia.

El señor Gimeno, que llegó a continuación, dijo: —Ya ven ustedes cómo no han acertado los que anunciaban crisis.

Los periodistas contestaron: —Eso cuántos días usad a los políticos, que son los que han lanzado estas noticias.

Después llegó el señor Cierva. —Traigo asuntos de trámite. Me siento muy optimista. En las 24 horas últimas ha reaccionado la situación.

—Eso le sobrará usted mejor que nosotros— contestaron los periodistas.

El señor Cierva: —Yo continúo en mi gabinete.

Un periodista: —Tenga usted mucho cuidado, señor ministro.

Cierva: —¿Por qué?

El periodista: —Porque las gacetas tienen poderes.

Cierva: —Es verdad, pero ustedes no me abandonarán.

Los periodistas: —¿Claro!

Este diálogo fue muy comentado. El señor González Prada llegó el último y dijo que llevaba únicamente expedientes de indulto.

El Consejo terminó a las diez y cuarto de la noche, siendo Fernández Prada el encargado de darnos la nota oficial.

Dijo que en el Consejo se aprobó una real orden relativa a los carbones nacionales y otra acerca de los trenes de mercancías que tienen considerable retraso a pesar de que llevan adelantos comestibles y otros de primera necesidad.

Se aprobaron varios indultos de penas penales.

Se aprobó la construcción de la escuela de Villalpando.

Fue aprobado un expediente relativo a la indemnización que el Gobierno alemán ha de conceder a los hijos del compositor Granados, que se eleva a 600.000 pesetas.

EN EL CONGRESO En el Congreso se notó durante el día menos animación que de costumbre. Hasta última hora de la tarde no había aparecido Villanueva por su desecho.

LOS TRANSPORTES El ministro de Fomento, hablando con los periodistas acerca de los transportes, dijo que las dificultades estaban en la falta de máquinas y en la mala calidad de los carbones.

LOS TRANVIAS La Compañía de Tranvías ha anunciado que desde hoy circularán tranvías hasta una hora más tarde que de costumbre.

TANGER, INCOMUNICADO "El Correo Español" se queja de la incuria de las autoridades por la incomunicación en que se encuentra Tánger desde hace cinco días, causando grandes perjuicios a los españoles que residen en el Norte de África.

LA DISOLUCION Un amigo íntimo de García Prieto ha declarado que el decreto de disolución de Cortes se firmará esta misma noche.

LA PASTA DE PAPEL El director de Obras públicas se ha dirigido a la Compañía del Norte ordenando que los vagones con pasta de papel para periódicos sean enganchados en cualquier tren, para no ocasionar perjuicios.

EL CORONEL MARQUEZ, CANDIDATO Se asegura que en las elecciones próximas presentará su candidatura por Matagorda el coronel Márquez.

DE PALACIO Los ministros de Marina y Guerra desahucaron con el Rey.

El señor Cierva dijo que de cuestión política no había nada de particular.

EL SEÑOR CAMBO El líder regionalista, señor Cambó, que ha regresado de París, dijo a los periodistas: —No sé nada de política. Vengo ahora del extranjero. De elecciones, no sé nada. De nuestra candidatura en Barcelona, no está todavía muy segura.

A mí me preocupa la candidatura por Madrid, que quiero que esté compuesta de personas de gran prestigio.

En breves días a Valencia para dar una conferencia, en la cual haré un elogio de los mauristas, que tienen más fuerza de la que muchos creen.

LA CANDIDATURA RADICAL Se sabe que los cuatro primeros puestos de la candidatura radical por Barcelona los ocuparán Giner de los Ríos, Llorca, Marceño Domingo y Largo Caballero.

Si el poeta Guimerá acepta, ocupará el quinto puesto.

EL COMITE DE HUELGA Es probable que la candidatura de Baget se presente por Madrid y la de Angulo por Valencia.

Todavía no sé a qué por dónde se presentará la de Sabot.

ASCENSOS El "Diario Oficial del Ministerio de la Guerra" publica una propuesta de ascenso del Arma de Caballería y otros ascensos de sargentos a brigadas del Cuerpo de Artillería.

LA TRIBUNA "La Tribuna" dice que deben apazarse las elecciones hasta que el país pueda expresar libremente su voluntad.

DESMIITIENDO Carece de exactitud, según una nota oficial que publica la Prensa de la mañana, la discrepancia que se dice existe entre los señores La Cierva y Luque por el licenciamiento de los sargentos.

PRESSION FRANCESA El señor Villanueva ha recibido un telegrama de Tarragona del diputado Antonio Venetiano, quejándose de que los regionalistas hayan logrado la alcaldía por el voto del cónsul francés contra los conservadores.

Protesta de que el agente consular francés impida a tres concejales comerciantes que acuden al Ayuntamiento, amenazándoles con incluirlos en las listas negras.

Termina diciendo que no se constituirá el Ayuntamiento mientras subsista dicha presión.

UN RECURSO Se asegura que los sargentos licenciados recurrirán a lo contencioso administrativo, nombrando abogados a Bergamín y González Besada.

DICE "EL SOL" "El Sol" asegura que en el Centro del Ejército y de la Armada se celebró una reunión de las Juntas de defensa, convocadas por el señor La Cierva.

Afirma que les pidió la disolución de las Juntas.

La noticia ha sido desmentida. La reunión tuvo por objeto sólo la renovación de cargos.

El vicepresidente de la Junta de Madrid ha sido recibido por el Rey.

LA INCAUTACION DE BUQUES El ministro de Fomento ha dicho que la incautación de buques se debe a los abusos cometidos por algunos navieros, que fueron comprados, con primas elevadísimas.

FIRMA DE GRACIA Y JUSTICIA El Rey ha firmado los siguientes decretos de Gracia y Justicia:

Confirmando en el cargo de subdirector de Registros a don Sebastián Carago.

FIRMA DE MARINA De Marina, firmó el monarca los siguientes decretos.

ECOS MUNDANOS

Ha fallecido en Barcelona el R. P. José Castell, Superior de la Residencia de P.P. Jesuitas de la ciudad cordat.

Después de haber pasado las vacaciones de Navidad con sus familia han regresado a los centros universitarios a continuar sus estudios numerosos jóvenes de la localidad, entre los que recordamos Eugenio Irujo, Manuel Larrea, Manuel Usandizaga, Casto Matilla, José María Gastaminza y otros.

Desempeños felle viaje y mucha apuro están tanto toda así como sus hijos vechamente en sus estudios.

—Ya le dije yo: en cuanto vienen las películas de serie, los cineófilos.

—Es verdad; ayer Miramar estuvo brillantísimo en las tres secciones.

—Sobre todo, en la de las doce y media.

—Por cierto que es la sección elegida por las parejas.

—Tienes razón. Anterior vi la mejor cuatro en pases y otras cuatro en furtivas.

—Y al comenzar el que dos de los galanes bajan venida de fuerzas fuertes por estar unos días al lado de sus novias.

—El verdadero amor no repara en sacrificios.

—¿Qué tal el Casino?

—Auténtico. Con esa de far espectáculo a primera hora de la noche, han conseguido que los señores se vayan curradísimo de cinco a nueve.

—Porredra termina pronto. ¿No sabes lo que viene después?

—Te lo diré otro día.

Se encuentra gravemente enfermo el próbe empleado de la Diputación D. Cleto Ormaechea, de de nuestro querido amigo y compañero de redacción, D. José Ormaechea.

Desearnos el total restablecimiento de enfermo.

—En Bilbao ha fallecido el respetable señor D. Manuel de Luyarraga y Lecoz.

—El conde de Pla de Carles está muy mejorado de su dolencia.

—Hemos tenido el gusto de acudir al distinguido asistente del regimiento de Sicilia D. Eduardo Umbert, quien ha regresado amantísimo la licencia que le fué concedida.

—Terminado su viaje de boda, ha marchado a Teruel, donde vivirá su residencia, el ilustrado ingeniero de Minas nuestro buen amigo D. José Alfaro, acompañado de su bella y elegante esposa.

—Sale a la calle, revuelto de la dolencia que sufre, el oriente alcalde de este Ayuntamiento D. Ignacio Iturria, querido amigo nuestro.

—Nos alegramos.

—Para la primera decena del mes de Febrero se ha fijado en Parapente la boda de nuestro amigo D. Mariano Ren con la bella señorita María Segurto Ayestaran.

—Ha sido pedida la mano de la bella y distinguida señorita Juliana Larrañaga para D. Pablo Coma.

—La boda se celebrará en Parapente el próximo mes de Febrero.

—La marquesa de Miraflores ha tenido un Madrid un preñatura y desahucado alumbramiento.

—Está muy mejorada de la enfermedad que viene padeciendo, el hijo único de nuestro respetado amigo D. Fernando del Valle.

—Ha sido pedida la mano de la señorita María de Melor, hija del marqués de San Juan de Pinedo, Albas y de Benavides, para D. Ramón Nervión, marqués de Grecia Real, hijo de la duquesa viuda de Valencia.

CARTERA LOCAL

REGISTRO CIVIL

Nacimientos: Clara Alford y Espalio; Benito María Belandier; María Erazquin y Azcona.

Defunciones: José Legorburu y Lizarru; Matilde García y Pérez; Juan Garay y Elguerru.

DESPACHOS DETENIDOS

Telefonos detenidos por no haber sido indicados los destinatarios: 113 Bijaia, para González.

De Villalpando, para Fernando Valle, Lerandi.

COMIENZO "ARTE CULINARIO"

La Junta directiva de esta entidad convocó a la Junta general ordinaria, que tendrá lugar el día 11, a las diez de la noche, en su sede social, Mayor, 4, bajo, para tratar asuntos generales.

LA COZA DE INCURTOS

Esta comida que medio asamiento en coza ajena. No hay obeso de los que van engañados a Francia que no vuelva—si vuelven—con un pedregal de su a su patria; y a pesar de ello, no cesa el flujo.

En dicha, los energados de la leva se van de medias pan obisces que no hay voluntad tan fuerte que a ellos no se rinda. Pero, por una vez, les ha sido a los coxeros el día por la culpa, pues dos indios de los que se dedican a este estancado negocio fueron sorprendidos por la Policía en el momento en que trabajaban en un grupo obscuro, presuntuos víctimas de sus miembros.

Al observar que eran perseguidos, los dos se fueron a la fuga; uno de ellos pudo ser alcanzado, pero el otro desapareció por la calle de Urquiza. La Policía sigue a la búsqueda de su pista.

Sugerimos que las autoridades sepan bien la mano a los desahucados que así comen el pan de la sangre de nuestros compatriotas.

LA MENDICIDAD

En la calle de Prán fué detenido un individuo que se hallaba postulando e incomo a las reumáticas.

Fuó conducido a la Inspección y de allí trasladado al Asilo de Caridad.

AYUNTAMIENTO DE ALZAGA Y ARANA

Se suena a pública subasta mil docientas cargas de leña a 3 pesetas cada carga, correspondientes a los expósitos Municipios en los montes de Euzko y Anaur y bajo las condiciones obrantes en Secretaría del Ayuntamiento de Alzaga, habiendo de celebrarse dicho acto en el Casa Consistorial de Alzaga a las tres de la tarde del día 20 de Enero de 1918.

Alzaga 2 de Enero de 1918.—Los alcaldes, Miguel María Aguirre, José R. Guzmán.

AGENCIAS DE OBRAS DE 1918

AVENIDA DE LA LIBERTAD, 3

DEVA

Está de enbahuena el cuadro dramático del Batzoki, pues cada velada anunciada llena por completo el pequeño salón.

El pasado domingo, al menos, aquello fué insoporable por el intenso calor que hacía y por ser imposible ningún movimiento, pues el público estaba completamente apesadumado.

Así y todo, salieron compiacidísimos y con propósitos de volver a pensarse en la próxima velada.

El programa del domingo tenía el aliciente de verlor a "Damudet garraiz" y "Maitasun gorrotu", de un drón; es decir, que pusieron en escena las dos obras más importantes de la vida artística del cuadro.

Las representaciones fueron muy acabadas, escuchando los protagonistas cariñosas ovaciones.

Irigoyen, es sin duda la primera figura de estos estudios jóvenes, con un pequeño dominio en la mímica Lino será un actorazo.

La señorita Saiegui hizo gala de su bonita voz, y en cuanto a la mímica es la que mejor domina.

Las hermanas Odriozolas gustaron mucho y sobre todo la joven, es preciso verla en un papel más importante, más difícil, y aseguró que será una revelación.

En "Damudet garraiz" me agrada muchísimo la señorita Frenedo, pero en el "Maitasun" la he visto trabajar mejor, pues estuvo un poco distraída; pero reconozco su valía, es mucho la señorita Frenedo.

La señorita Ulaia demostró ser artista de mucha "vis" cónica. Hizo una borracha muy simpática.

De los hermanos Echeverría, los dos muy trabajadores, siendo el joven un poquitín más aventajado.

Ignacio Deva, cumplió a satisfacción. También cumplió el señor Olazola.

El público muy correcto, y muy amables los acomodadores.

Veremos en la próxima, si confirmamos mis pronósticos.

DEVA SPORTING EN EL "CROSS"

Haciendo un sacrificio, (pues tenemos la completa seguridad de que no se hallaban en debida forma entrenados), y por cumplir nuestra palabra, ante los buenos deseos de la F. A. G., esta sociedad ha presentado tres corredores, que si su clasificación no ha sido del todo brillante, han cumplido como buenos, estando sus consocios satisfechos con el resultado.

Sepan así los amigos Urain, Urquiti y Rosas, así como el delegado Lazcano.

A entrenarse duro, que ya habrá pruebas en abundancia y para los diferentes aptitudes individuales.

UNA CENA

Es norma en la numerosa parroquia del acreditado establecimiento de don Juan Urain "Aldatzeak" celebrar, en la noche, de la festividad de la Adoración de los Reyes Magos, una suculenta cena.

La de este año ha sido también de gran memoria, para los numerosos asistentes, tanto por la calidad y gusto del servicio, como por el buen humor y orden derrochado durante tan opíparo banquete.

ANEY.

Deva, 8 de 1-918.

Instalaciones Unicas. Trabajos Garantizados. Especialidad en Restauraciones Fijas. Alameda, 17. Teléfono 12-30.

Instituto Odontológico. Bajo la Dirección Administrativa de Mr. Fritz Linke. San Sebastián, Calle Gutierrez, 9. Teléfono 16-98. Consulta todos los días de 8 a 1 y de 3 a 6. Dientes y Muelas en todos los sistemas.

Alcohol desnaturalizado. Marca "EL LEON", el mejor para quemar. Se vende en todas las droguerías y tiendas, al precio de pesetas 1,25 la botella de un litro completo, sin casco. Depositario general para Guipúzcoa: JOSE GROS. Calle Miracruz, 2 - SAN SEBASTIAN.

Gran Bazar de la Avenida. Antes de comprar juguetes, visiten los bazares de José Avani, donde encontrarán una gran variedad de juguetes a precios reducidos. Casa Central Avenida, 16, E. HIAQUEZ, 12. Sucursal Avenida, 37 y Urbietta, 1.

Antiasmático Poderoso. Remedio eficaz contra los catarrós bronquiales. Jarabe Medina de Quebracho. Médicos distinguidos y los principales periódicos profesionales de Madrid: "El Siglo Veintiuno", la "Revista de Medicina y Cirugía Prácticas" y otros de provincias, recomiendan, en largos y encomiásticos artículos el JARABE-MEDINA DE QUEBRACHO como el único remedio de la Medicina moderna para combatir el Asma, la Digna y los Catarrós crónicos, haciendo cesar la fatiga y produciendo una suave expectoración. Precio: 5 pesetas frasco.

Ilustre Enfermo. Diputado y atleta. A su vez el Congreso un diputado liberal, que fué gobernador de una de las provincias del Norte, el señor de la calle de Zorrilla se le acordó un indulto pidiéndole una libranza. Mientras el diputado sacaba algunas monedas, el individuo hizo señas a otros varios, que le intentaron acercarle. El diputado se dio cuenta de la intención y la emprendió a puñetazos con los bandidos, haciéndoles huir.